
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Barth 

SV/B/015/2019-24 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 26.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Stadtpräsident/in 
Kaufhold, Erich  

1. stellv. Stadtpräsident(in) 
Galepp, Mario  

2. stellv. Stadtpräsident(in) 
Christoffer, Ute  

Bürgermeister 
Hellwig, Friedrich-Carl  

Stadtvertreter(in) 
Branse, Ernst  
Flechsig, Ingeborg  
Friedrich, Holger  
Hermstedt, Peter  
Herrmann, Roland  
Hofhansel, Andre  
Kirsch, Christian  
Klein, Kerstin  
Kühl, Hartmut  
Leistner, Dirk  
Lohrmann, Heike  
Schossow, Michael  
Schröter, Frank  
Schubert, Jörg  
Strecker, Sebastian  
Wallis, Andi  
Wiegand, Lothar  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Lange, Stefan  
Paszehr, Nicole  

Protokollant 
Schewelies, Maik  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 4. Beschluss über die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 

der Stadtvertretung (17.06.2021) 
 

 5. Bericht der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters über die Be-
schlüsse des Hauptausschusses und über wichtige Angelegen-
heiten der Stadt 

 

 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Antrag FDP-Fraktion - Nachbesetzung Mitglied Aufsichtsrat 

Stadtwerke Barth 
FDP/B/155/2021 

 8. Antrag CDU-Fraktion - Gleichstellungsbeauftragte CDU/B/158/2021 
 9. Antrag SPD-Fraktion - Hafen Barth autofrei SPD/B/153/2021 
 10. Umbesetzung Finanzausschuss CDU/B/159/2021 
 11. Dringlichkeitsantrag BfB - Aufbringen von Bauschutt im Barther 

Stadtforst 
BfB/B/165/2021 

 12. Dringlichkeitsantrag der Fraktionen BfB, SPD und Die Linke KZ-
Gedenkstätte in Barth-Süd 

Frak-SV/B/166/2021 

 13. Informationen, Mitteilungen und Anfragen  

Nicht öffentlicher Teil 

 14. Vergabeangelegenheiten  
 
14.1. 

Anschaffung eines Mannschaftstransportwagens (MTW) für die 
Freiwillige Feuerwehr der Stadt Barth 

BA-BS/B/154/2021 

 
14.2. 

Anschaffung von Einsatzschutzbekleidung für die Freiwillige 
Feuerwehr der Stadt Barth 

BA-BS/B/164/2021 

 
14.3. 

Umbau der ehemaligen Reuterschule zum Bürgerhaus. 
 
hier; Vergabe von Liefer- und Dienstleistungen nach  Verhand-
lungvergabe für die Leistung Veranstaltungstechnik 

BM/B/169/2021 

 
14.4. 

Umbau der ehemaligen Reuterschule zum Bürgerhaus. 
 
hier; Vergabe von Liefer- und Dienstleistungen nach  Verhand-
lungvergabe für die Leistung Medientechnik 

BM/B/168/2021 

 15. Antrag auf unbefristete Niederschlagung K-ZV/B/119/2021 
 16. Antrag der Fraktion FWB zur Nutzung der ehemaligen Spielothek 

in der Nelkenstraße durch den Heimatverein 
Frak-SV/B/163/2021 

 17. Informationen, Mitteilungen und Anfragen  

Öffentlicher Teil 

 18. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  
 19. Schließung der Sitzung  
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Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Der Stadtpräsident eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung.  
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Stadtpräsident stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, 
die Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 20 anwesenden Mitgliedern der Stadtvertre-
tung gegeben.   
 

  
  
  
  
zu 3 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

Zum Anfang der Sitzung wurde eine neue Tagesordnung (mit den Änderungen) verteilt. 
 
Über diesen Entwurf lässt Herr Kaufhold abstimmen. 
 
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 

davon anwesend: 20 
Ja-Stimmen: 17 

Nein-Stimmen: 2 
Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Beschluss über die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung der Stadtvertre-

tung (17.06.2021) 
  

 
 Beschluss: 

Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die Sitzungsniederschrift der Stadtvertre-
tung vom 17.06.2021. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 20 

Ja-Stimmen: 18 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 5 Bericht der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Haupt-

ausschusses und über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
  

Herr Hellwig informiert über Beschlüsse aus der letzten Hauptausschusssitzung der 
Stadt Barth. 
 
Ein ausführlicher Bericht der Verwaltung wird verteilt und ist Bestandteil dieser Nieder-
schrift.  
 

  
  
  
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen in der Einwohnerfragestunde.  
  
  
  
  
zu 7 Antrag FDP-Fraktion - Nachbesetzung Mitglied Aufsichtsrat Stadtwerke Barth 

Vorlage: FDP/B/155/2021 
  

Es liegen zwei Anmeldungen von Zählgemeinschaften vor. 

 Fraktionen SPD, DIE LINKE, WG BfB 

 Fraktionen FDP, WG FWB und Hr. Herrmann (AFD) 
 
Danach wird ein Gerichtsurteil vorgelesen, nachdem Zählgemeinschaften von Fraktio-
nen unzulässig seien. 
 
Es folgt eine ausgiebige Diskussion und die Zählgemeinschaft der Fraktionen SPD, DIE 
LINKE, WG BfB wird wieder zurückgezogen. 
 
Herr Schewelies erläutert den Paragrafen aus der Kommunalverfassung. Nach Sicht der 
Verwaltung (unter Anwendung des in der Geschäftsordnung der Stadt Barth vorge-
schriebenen Verfahren – Hare/Niemeyer) steht der Platz den Fraktionen DIE LINKE oder 
der SPD zu. Da aber beide den Kandidaten „Andi Wallis“ vorschlagen, wäre ein Losent-
scheid zwischen den beiden Fraktionen hinfällig.  
Weiterhin informiert Herr Schewelies, dass die Zählgemeinschaft aus den Fraktionen 
FDP, WG FWB und Hr. Herrmann (AFD) bereits einen Platz im Aufsichtsrat der Stadt-
werke Barth hat. Frau Lohrmann (WG FWB) wurde auf der konstituierenden Sitzung der 
Stadtvertretung Barth im Juni 2019 in den Aufsichtsrat der Stadtwerke entsandt. 
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Herr Branse stellt den Antrag auf Abstimmung. 
 
Danach lässt Herr Kaufhold über den Vorschlag „Andi Wallis“ abstimmen. 
 
Herr Leistner bittet um Überprüfung durch die Kommunalaufsicht, ob der Beschluss 
rechtmäßig zustande gekommen ist. 
 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth entsendet Hr. Andi Wallis in den Aufsichtsrat der 
Stadtwerke Barth. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 20 

Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 5 

Stimmenthaltungen: 2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 8 Antrag CDU-Fraktion - Gleichstellungsbeauftragte 

Vorlage: CDU/B/158/2021 
  

Herr Schröter begründet den Antrag und informiert, dass Frau Dr. Pataki den Posten als 
Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Barth selbst niedergelegt hat- 
 
Die CDU-Fraktion schlägt Frau Karge als neue Gleichstellungsbeauftragte der Stadt 
Barth vor. 
Die FDP-Fraktion schlägt Frau Streletz als neue Gleichstellungsbeauftragte der Stadt 
Barth vor. 
Herr Galepp informiert, dass sich die Fraktion WG BfB den Vorschlag der CDU-Fraktion 
anschließt. 
 
Herr Friedrich möchte wissen, ob es rechtlich möglich ist, dass man Ausschussmitglied 
und gleichzeitig Gleichstellungsbeauftragte ist. Dieses wird von Hr. Hellwig bejaht. Wei-
terhin informiert Hr. Hellwig, dass ein Arbeitsplan bis zur Stadtvertretersitzung im De-
zember 2021 erstellt werden soll. 
 
Herr Kaufhold bringt beide Vorschläge zur Abstimmung. 

 Frau Regina Karge – 14 Stimmen 

 Frau Wiebke Streletz – 6 Stimmen  
 
Frau Karge nimmt die Wahl an und Hr. Hellwig überreicht einen Blumenstrauß. 
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zu 9 Antrag SPD-Fraktion - Hafen Barth autofrei 

Vorlage: SPD/B/153/2021 
  

Herr Wallis begründet den Antrag und zieht diesen dann zurück. 
 
Weiterhin informiert Herr Wallis, dass die nächste Sitzung des Bauausschusses vor Ort 
stattfinden wird. Danach wird ein neuer Antrag „aus Sicht aller“ erstellt.  
 

  
  
  
  
zu 10 Umbesetzung Finanzausschuss 

Vorlage: CDU/B/159/2021 
  

Herr Schröter begründet den Antrag. 
 
Es wird informiert, dass Frau Karge aus dem Rechnungsprüfungsausschuss der Stadt 
Barth zurücktritt, damit sie in den Finanzausschuss gewählt werden kann. 
 
Weiterhin informiert Herr Kaufhold, dass Hr. Haamann als sachkundiger Einwohner aus 
dem Finanzausschuss zurückgetreten ist. 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt folgende Umbesetzung der CDU-
Vertreter im Finanzausschuss der Stadt Barth. 
Für Herrn Haamann wird Frau Karge und für Herrn Landt wird Herrn Saß im Finanzaus-
schuss der Stadt Barth mitarbeiten. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 20 

Ja-Stimmen: 20 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
zu 11 Dringlichkeitsantrag BfB - Aufbringen von Bauschutt im Barther Stadtforst 
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Vorlage: BfB/B/165/2021 
  

Herr Galepp begründet den Antrag und hat dort vor Ort gefundenes Recyclingmaterial 
mitgebracht. 

 Wie war die Ausschreibung bzw. Vergabe durch die Verwaltung? 

 Wer hat den Zustand kontrolliert? 
 
Herr Hellwig sagt, dass er sich gewünscht hätte von diesem Zustand eher zu erfahren. 
Das Material, was dort verwendet wurde, war Ziegelrecycling (höchstens 10 Prozent 
Fremdstoffe), wurde auch zertifiziert und durch uns aufgetragen. Jedoch muss hier eine 
illegale Entmüllung stattgefunden haben. Der Vorfall wurde an die Umweltbehörde wei-
tergeleitet. Der Plan ist es, dass nach der Erntezeit die Missstände (mit Hilfe einer Frä-
se) behoben werden. 
 
Auf Nachfrage von Hr. Schröter erläutert Herr Hellwig den aktuellen Sachstand zur 
Thematik „Borgwall“. 
 
 
 

  
  
  
  
zu 12 Dringlichkeitsantrag der Fraktionen BfB, SPD und Die Linke KZ-Gedenkstätte in 

Barth-Süd 
Vorlage: Frak-SV/B/166/2021 

  
Herr Galepp begründet den Antrag. Die Umsetzung war für die nächsten fünf Jahre in 
Aussicht gestellt worden, soll aber schneller erfolgen. 
 
Herr Hellwig informiert, dass es am vergangenen Freitag eine Absprache zwischen ihn 
und Frau Radau gegeben habe. Hier wurden folgende Maßnahmen festgelegt: 

1. Es erfolgt kurzfristig eine Begehung mit einer externen Firma.  
a. lose Platten, einige Sachen reparieren  

Hierzu wird ein Angebot von der externen Firma gemacht und eine Umsetzung 
soll kurzfristig erfolgen. 

2. Es wird beantragt, dass die Gedenkstätte in Barth-Süd in den Sanierungsbereich 
mit aufgenommen wird, um weitere Mittel zu akquirieren. 

 
Weiterhin informiert Hr. Hellwig, dass eine Zusage von Fördermitteln für den Anstrich 
des Turmes von Hr. Eifler (Strategiefond) vorliegt. 
  
 

  
  
  
  
zu 13 Informationen, Mitteilungen und Anfragen 
  

Frau Klein spricht folgenden Themen an: 

 Einzäunung in der Barthestraße 77 – ist dort jetzt ein Parkplatz entstanden? 

 Beleuchtung im Vogelsang sehr schlecht – das Leitungsnetz sollte erneuert wer-
den 

 
Herr Schröter spricht die Thematik „Hochwasserschutz Barthe – Pegelstände“ an. Es 
muss nach einer Lösung gesucht werden. Die Thematik könnte im Bauausschuss be-
handelt werden. 



 8 

 
Herr Friedrich teilt folgendes mit: 

 alle Anfragen und Antworten sollen online gestellt werden 

 Dank an die Verwaltung für die Organisation des Festes für Vereine 
 
Herr Leistner informiert über folgende Angelegenheiten: 

 Beschwerde von zwei Bürgerinnen: 
o der Caravan-Stellplatz müsste öfters kontrolliert werden. Besonders wird 

die Thematik „Entsorgung“ angesprochen. 

 Veranstaltung mittwochs am Hafen  
o Ordnung / Sicherheit und Sauberkeit müsste dort öfters kontrolliert wer-

den – gleiches für die Strandkörbe 
 
 
 
 

  
  
  
  
zu 18 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 19 Schließung der Sitzung 
  

Herr Kaufhold schließt die Sitzung um 20:50 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
 

 

Erich Kaufhold 
Unterschrift Stadtpräsident 

 

Maik Schewelies 
Unterschrift Protokollant 

 


	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

